
 

 

Ｒ７年第３回６月美作市議会定例会 行政報告 

 1 / 10 

 

おはようございます。 

 

令和 7 年第 3 回、6 月美作市議会定例会を招集しましたところ、議員

各位のご出席を賜り、厚くお礼申し上げます。恒例に従いまして、美作

市行政の状況を報告いたします。 

 

始めに、市民生活部関連でございますが、新庁舎での業務開始に合わ

せ、少しでも市民の皆さまの利便性を高めるため、発券機による総合案

内及び書かない窓口・ワンストップ窓口を目指し、戸籍・住民票・税証

明等、一部先行して業務を始めております。すべての業務にまでは至っ

ておりませんが、今後横展開してまいる予定で、マイナンバーカード

等、身分証明書をお持ちいただくことで、将来的にはほとんどの業務に

おいて、申請書等記入の必要がなくなると考えております。 

 また、本年 5 月 26 日に改正戸籍法が施行され、戸籍に氏名のふりが

なが追記されることに伴い、皆さまのお手元にも本籍地からふりがな確

認の通知が届くことになります。通知されたふりがなが正確であるとの

確認ができた場合には、特段の手続はございません。 

しかしながら、ふりがながご自身の認識と異なる場合は、令和 8 年 5

月 25 日までに申し出をすることが求められておりますので、ご確認を

お願いいたします。 
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次に、令和 6 年度に政府が実施した定額減税に関する調整給付の制度

において、令和 5 年分の所得や扶養状況を基に推計した所得税額を用い

て給付額を算出するプロセスが採用されております。これに基づき算出

された給付額が、実際の令和 6 年分の所得税額が確定した後に、不足が

生じた場合には、令和 7 年度にあらためて不足分の給付を行うとされて

おり、本議会において補正予算をお願いしているところでございます。 

現在の見込みでは、約 4,000 人程度の対象者の方に対して、総額約

9,800 万円の給付を想定しております。対象となる方は、令和 5 年に比

べ、令和 6 年の所得が減少した方や、扶養人数が増加した方などが対象

になると想定されます。8 月頃を目途に、対象となる方には通知を発送

する予定としております。 

 

次に、農林政策部関連でございますが、山林の寄附につきまして、令

和 6年 10月制定の、美作市森林整備促進条例第 10条、山林の寄附につ

いて、令和 7年 2月から受付を開始し、5月 23日時点で 50名、191

筆、78.23haの申請がありました。 

 本年度は 6 月末迄受付を行い、条件を満たす山林については、年内に

名義変更を行う予定としております。 

 また、有機農業につきまして、環境保全型農業に関する学びの場の提
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供、有機農業者のネットワークの強化や交流を通じて、安全で持続可能

な農業の魅力を広めることを目的に、4月 21日有機農業を行っている農

業者が「美作市農林産物販路開拓会議みどり部会」を設立されました。

今後、美作市における有機農業の推進を期待しております。 

 

次に、彩菜みまさか箕面彩都店の土地につきまして、店舗と第 2 駐車

場の事業用定期借地権の期限が、令和 11 年 4 月に迫っており、将来ど

うするか判断する時期に来ております。 

現在、店舗周辺は住宅街で、駐車場への侵入路が一カ所であるうえ、

袋小路となっており、繁忙時間の午前中は来店される車で慢性的な渋滞

を引き起しています。 

特に繁忙期の 9月、10月のブドウ等の販売時期では、さらなる渋滞と

なり周辺住民や周辺道路への影響が出るため店頭への品出しを控えなが

ら販売をするような状況があります。 

また、彩菜みまさかの第１駐車場は旧ケイジェイワークスから賃貸借

契約により利用しておりましたが、その会社が令和 5 年 12 月に破産し

たことにより、当該土地に存在する旧ケイジェイワークス所有の建物が

入札に出され、現在は㈱シーズが土地、建物を所有しております。この

ことにより第１駐車場は㈱シーズから賃貸借契約により利用することが

できておりますが、第１駐車場の南側にある㈱シーズ所有の建物では、
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用途を４分割した貸店舗として貸し出しをしております。現在では飲食

関係の店舗が２店舗入居しております。このことからも第１駐車場だけ

でなく第２駐車場へも影響がでることが危惧されます。 

さらに、彩菜みまさかから南へ 600ｍ周辺には、来年の夏頃、会員制

の大型倉庫型小売店「コストコ」が出店する計画があり、周辺一体が渋

滞になることが予測され、彩菜みまさかの渋滞問題はより悪化し、来客

者数に影響がでることは必至であります。 

このような状況の中、彩菜みまさかが、10 年先、20 年先も、市内農

家の農作物の販路先として、安定的な経営をしていくためには、店舗移

転について検討を進めていかなければならないと考えております。 

もちろん固定客への影響も配慮しながら、極力商圏の変わらない範囲

で検討を進めていきたいと思います。 

 

 次に、都市整備部関連でございますが、長引く物価の高騰に直面して

影響を受けている市民の皆さまや事業者の方々に対する経済支援として、

国の物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を活用し、市内で水道を

使用している家庭及び事業所を対象に、上水道の基本料金を 5 か月間減

免いたします。減免期間は令和 7 年 7 月請求分から 11 月請求分までを

予定しております。 
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 次に、保健福祉部関連でございますが、市内において、経営が成り立

たない介護サービス事業所が一部地域から撤退しようとする動きが出て

おります。ここ数年は、新型コロナウイルス感染拡大を懸念し、サービ

スの利用控えの影響もあったと考えられますが、本市の 65 歳以上の高

齢者人口はすでに減少傾向にあり、また、いわゆる団塊の世代が 75 歳

に到達したことにより後期高齢者の人口も今後減少に転じることが見込

まれるなど、国全体と比較してはるかに早く進んでいる人口動態の変動

要因が加わり、採算性の低い介護サービス・チャネル、 

具体的には、ディサービスと訪問介護の経営が、非常に厳しい状況に

陥っていることが推察されます。 

将来的に介護サービスの供給基盤が失われ、サービスを必要とする高

齢者との需給ギャップが生じる可能性が懸念されることから、介護現場

の視点を踏まえつつ、介護保険制度の問題点や市独自のサービス基盤確

保、それに伴う財源捻出、国への提言などあらゆる解決策を探るべく、

関係者の知識と知恵を結集し議論を行いたく、本定例会に、「美作市介

護サービス提供体制の確保に関する研究会設置条例」を上程しておりま

すので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
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次に、令和7年３月議会において、障がい者をはじめ全ての市民が生

きがいを感じながら、安心して暮らすことのできる地域共生社会の実現

を目指すことを目的として、「障がい者の雇用促進及び就労支援に関す

る条例」を制定したところであります。 

これまでも、就労支援員を配置し、就労に不安を持つ方の個性に向き

合いながら、伴走型の支援を行っているところではありますが、障がい

のある方々が社会を構成する一員として活躍する機会の広がりについて

は、いまだ不足していると感じております。 

現在、この条例に基づき、障がい者雇用率の調査に関するアンケート

の実施に向け準備を行っておりますが、この調査については、単に統計

的な数値の把握にとどまらず、就労に関するご意向を伺い、アウトリー

チ型の支援に結び付けていくことをもって、全ての働く意思のある障が

い者の就労の場が確保されることにつながるよう、取り組みを進めてま

いりたいと考えております。 

 

次に、「美作てくてく健康アプリ（みまてく）」について、でございま

すが、今年度は、自治体規模の近い和歌山県有田市と、東京都瑞 穂 町
みずほまち

と合同で 3 回の実施を計画しております。第 1 回のウォークラリーを 7

月 7日から 2週間にわたり開催するための準備を進めているところです。

今回は、チーム毎の上位 3名と目標歩数達成者の中から抽選で 7名の方
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に、和歌山県有田市の特産品を贈呈する予定としております。ぜひ多く

の方にご参加していただき、運動習慣を身につけるきっかけにしていた

だければと考えております。 

 

 次に、政策推進部関連でございますが、去る 5 月 15 日に駐日ベトナ

ム大使館主催の、ホー・チ・ミン主席生誕 135 周年記念セミナーが、美

作市で開催されました。当日は、駐日ベトナム特命全権大使をはじめ、

在大阪ベトナム総領事館及び、在福岡ベトナム総領事館から総領事も来

市され開催されました。来訪者数は、100 名程で市内施設での宿泊の方

も相当居られたと聞いております。 

また、ハワイ州カウアイ郡との姉妹都市縁組ですが、本年 7 月にカウ

アイ郡長一行が来市され、調印式を締結する運びとなりました。当日は

郡長以下、12名が来市される予定となっておりますので、市議会議員の

皆様にもご臨席いただき、記念すべき時間を共に過ごしていただければ

と思っております。 

美作市としましては、これらのご縁をより一層強固なものとするため、

今後もベトナムをはじめとする、国際交流の取り組みを推進していきま

す。 
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 次に、教育委員会関連でございますが、今年度 4 月から作東中学校分

教室として、「学びの多様化学校 樸学園」がスタートしました。学び

の多様化学校は全国で 58 校開校されており、中国地方の公立学校とし

ては初の開校となります。 

現在 1年生 6人、2年生 4人、3年生 5人の合計 15人の生徒が在籍し

ており、そのうち市外から 3人の生徒が区域外就学しております。 

現在も市内外から問い合わせがあり、年度途中での増加の可能性もあ

ります。日数に差はありますが、全ての生徒が登校することができてお

り、順調なスタートを切ることができております。学習の状況としては

弾力的な教育課程を編成し、生徒の興味関心に基づいた学びを行ってお

ります。 

 

次に、今年度 4 月から市内小中学校の子どもや青少年が抱える多様な

課題に対して、教育・生活・社会の各側面から総合的に支援して社会的

自立を推進するため、教育研修センター美作塾と、青少年育成センター

の二つの組織を「美作市青少年サポートセンター」として再編統合しま

した。現在、市内の学校園の状況を把握するための訪問、福祉部局等と

の連携を図るための会議等を行い、誰一人取り残さない教育の推進を

図っております。 
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今後は、学校作業療法士と連携した学校訪問や不登校親の会の立ち上

げ、青少年サポートネットの設置も検討してまいりたいと考えておりま

す。 

 

 最後に、新庁舎に関しまして、一言申し上げます。早いもので移転し

て１ケ月が過ぎようとしております。市民の方々からは、新庁舎への道

路に関しまして、舗装が完成していない、案内標識が設置できていない、

また、庁舎内におきましては、備品が揃っていない、部署の位置がわか

りづらい等のご意見を伺っており、今後、順次改善してまいります。 

 また、新庁舎の通路の壁面等に、絵画が展示できるよう、ピクチャー

レールを配しております。短期展示とはなりますが、子ども絵画展等を

開催するなど、ご利用いただけるのではないかと考えております。1 階

フリースペースでは、火曜日、水曜日、金曜日の週 3 日、昼食時にお弁

当や軽食の販売を行います。市民の皆様も是非、ご利用ください。 

 また、本庁舎で提供される市民サービスについては、初期的な問題も

あったようですが、「心のこもったサービスだ」とのお褒めの声もいた

だいております。加えて分庁舎方式を統合したことによる、公用車の合

理化の可能性も見えつつあるなど、新庁舎の行政改革のメリットも見え

つつあります。 



 

 

Ｒ７年第３回６月美作市議会定例会 行政報告 

 10 / 10 

 

 今後とも、市民の方々や議員の皆様のご意見を聞きつつ、改善に努め

ていきたいと考えております。 

 

 

以上、諸行政の一端をご報告申し上げまして、議会の審議の一助にし

ていただくとともに、市民の皆さまの美作市政に対するご理解とご支援

にしていただければと考え、行政報告とさせていただきます。 

 

なお、本会議における諸議案の提案説明等につきましては、副市長よ

り行いますので、よろしくお願いいたします。 


